



## SUGGESTIONS POUR LA CÉLÉBRATION EUCHARISTIQUE

Une attention particulière doit être accordée à la célébration de l'Eucharistie ; tout d'abord à la préparation de l'environnement et de l'autel.

Le troisième canon du Missel romain nous aide grandement à former les consciences et à nourrir la spiritualité écologique. Ce qui est proclamé au début de la prière eucharistique aide l'assemblée à comprendre qu'en prononçant ces mots, on ne peut pas rester indifférent à la destruction de la biodiversité et à la nécessité d'un regard intégral, capable d'embrasser en même temps les peuples de la terre et l'univers entier.

Les louanges doivent être faites à l'unisson et nous devons prendre de plus en plus conscience du lien qui existe entre tous les êtres vivants et inanimés, les êtres célestes et terrestres.

*"Père vraiment saint,*

*A toi la louange de toutes les créatures.*

*Par Jésus-Christ,*

*ton Fils et notre Seigneur,*

*dans la puissance de l'Esprit Saint*

*tu fais vivre et sanctifies l'univers,*

*et tu continues de rassembler autour de toi un peuple,*

*qui d'un bout à l'autre de la terre*

*offrez à ton nom le sacrifice parfait".*

Nous pourrions également prendre à cœur les circonstances particulières de la vie sociale et civile ; ne pas oublier l'utilisation des messes votives, par exemple, lors de conflits sociaux, de guerres ; célébrer pour la paix, pour le développement des peuples, pour la sanctification du travail. Célébrations spéciales au moment des semailles : après la récolte ; pour l'élimination de la faim dans le monde ; pour les migrants, pour les prisonniers. En période de sécheresse et de famine : demander la pluie, demander la clémence et le beau temps ; contre les tempêtes et les ouragans. Et encore : pour une grâce reçue, pour la concorde, pour la famille, pour ceux qui nous affligent.

La conversion écologique nous conduit à célébrer notre vie dans le mystère du Christ, en nous efforçant de combiner foi et action, contemplation et passion pour rendre visibles "les cieux nouveaux et une terre nouvelle" (Ap 21, 1).